



«El idioma español todavía no ocupa el lugar que merece»

Julio Borrego Premio Castilla y León Ciencias Sociales y Humanidades

NUNCHI PRIETO
SALAMANCA

Fue la consejera de Cultura y Turismo de la Junta de Castilla y León, Alicia García, quien telefónicamente le informó de que le había sido otorgado el Premio Castilla y León de las Ciencias Sociales y Humanidades 2012 cuando el director de la Cátedra de Altos Estudios del Español en la Universidad de Salamanca (Usal), Julio Borrego, se encontraba en la comarca de Sayago, en Zamora, donde está realizando un trabajo sociolingüístico.

—¿Cómo recibió la noticia de que había sido galardonado?

—Con sorpresa y satisfacción, y sobre todo, orgulloso del apoyo recibido por mis compañeros y amigos, sin cual el premio no hubiera sido posible.

—Experto como es en el español hablado, ¿en qué situación se encuentra esta lengua?

—La situación es buena desde el punto de vista que mucha gente la habla, pero todavía no ocupa el lugar que se merece y de ahí que todo lo que se haga por promocionar el español me parece bien.

—¿Qué opinión le merece el proyecto de franquicias del español que la Universidad de Salamanca va a poner en marcha?

—La idea es espléndida como lo prueba el hecho de que hay mucha gente que está interesada en la iniciativa. No sé cómo no se nos ha ocurrido antes.

—Pero, hay qué hacer más...

—Es cierto que hay que hacer más cosas, pero no sé cuáles. De lo que se trata es de tener ideas y de compartirlas



ICAL

—¿Cómo valora esas discrepancias que parece que existen entre algunas provincias de Castilla y León por acaparar protagonismo en todo lo que tiene que ver con el español?

—Creo que esas polémicas son, en muchos casos, artificiales y de hecho las relaciones entre las universidades de la comunidad autónoma en este ámbito son magníficas, no existen rivalidades.

—¿Le ve futuro a las filologías?

—Considero que van a seguir adelan-

El jurado

El jurado del Premio estuvo presidido por el director de la institución Gran Duque de Alba, Carmelo Luis López, y compuesto por el catedrático de Literatura Española e Hispanoamericana de la Usal, Fernando Rodríguez; el profesor de Derecho Civil de la Ule, Javier Prada; el gerente de la Fundación Jorge Guillén, Antonio Piedra; el director de Antena 3 TV y Onda Cero Castilla y León, Ignacio Fernández Sobrino; y Luis Benítez González, que ejerció secretario.

te y que nunca se las puede dar por muertas. Hubo unos años en la Universidad de Salamanca en los que el árabe apenas contaba con alumnos y luego tuvo un desarrollo que antes no había existido. En relación a las Clásicas ha habido cursos de siete u ocho universitarios y otros de más de un centenar.

—En todo caso, ¿la existencia del denominado «candelabro» contribuye a afrontar ese futuro?

—Es una estrategia afortunada que haya asignaturas comunes entre los distintos grados de las filologías y así permitir que los estudiantes tengan acceso a varias lenguas mientras cursan su titulación.